
事務局
〒923-0957  石川県小松市本折町33  小松グランドホテル2F
TEL.0761-24-1340・FAX.0761-24-4700
 E-mail：komaturc@plum.ocn.ne.jp　 URL：http: //www.rotary2610.jp/komatsu/

クラブ会報委員会〈委員長〉澤矢 豊伸〈委員〉湯浅 幹也・小林 朋子・山田 真広

第第5656年度   年度   D.2610  0  R  O  R  O  T  A  R   A  R  Y    C  L  U  C  L  U  B    O  O  F    K  O  M  A  T  S  K  O  M  A  T  S  U

2010 年11月18日発行第4号

小松ロータリークラブ会報小松ロータリークラブ会報小松ロータリークラブ会報

BUILDING COMMUNITIES　BRIDGING CONTINENTS

2010〜2011年度  国際ロータリーテーマ

■会長：堀　　伸市　  ■幹事：中西　忠彦　  ■副会長：宮城　敏子　  ■会長エレクト：野尻　順滋

国際ロータリー第2610地区

伝統工芸体験学習
１０月２日（土） 於：ゆのくにの森



堀　伸市
　先日のゆのくにの森での伝統工芸体験学習で、新滝さん、北村さん、
特に蓮井正樹さんにお世話になり有難うございました。本日の観月夜間
例会の宴、宮城副会長、会場委員会の皆さん、親睦委員会の皆さんに感
謝致しまする。

宮城　敏子
　今日は当店で観月の宴を有難うございます。行き届かないかも知れま
せんが宜しくお願いします。

中西　忠彦
　今夜のセッティング、宮城副会長には大変お世話になりました。当ク
ラブでしか成しえない宴席に感謝しています。

岡田　靖弘
　あでやかな先斗町の芸妓、舞妓さんの踊り楽しく見ておりました。残
念ながら、仕事の都合で早引きします。

ニコニニコニコBOX

★ メークアップ届
・9／26　小松ＲＡＣ例会　丸山、山本
・10／1　石川第２分区会長幹事会　堀、中西
・10／2　第９回石川の伝統工芸体験学習　堀、中西、北村、蓮井正樹、嶋田、新滝、本田、德田、小林朋子、山田

★ 10月7日（木）〈観月夜間例会〉  於：小六庵
　 ・会員数 64名　・出席数 46名　 ・欠席数 18名　・出席率 71.88％例 会 報 告

2697回　2010年10月7日　観月夜間例会 於：小六庵

■会長挨拶・報告　堀　伸市

　キンモクセイの甘い香りが漂い、ススキの穂が月と良く似合う季節となりま
した。１０月２日、ゆのくにの森で市内小学４年生を対象にした伝統工芸体験
学習が行なわれ９６人の児童が参加しました。平成１４年の新滝年度より始ま
り、今回が９回目でこれまでに１,０００人以上が体験しており、このような社
会奉仕活動は継続して行うことに意義があるように思います。また、９月２５
日金沢の県立音楽堂邦楽ホールで、金沢の３つの茶屋街（東、西、主計町）の
芸姑衆の共演による「金沢おどり」を見る機会がありました。素ばやしから始まり総おどりの「金沢風
雅」まで優雅な時間を楽しむことが出来ました。茶屋文化は美と芸事を追及した日本の伝統文化であり、
また礼儀作法、しつけ、もてなしの心など守り継いできた文化でもあります。本日は京都より芸妓さん、
舞妓さんが来ています。どうか、茶屋文化を堪能して下さい。

★ 懇  親  会

１．オープニング

２．開宴挨拶

３．乾　杯

４．中締め

５．閉　宴（手に手つないで）

京都　先斗町をどり　芸妓（久蝶）舞妓（朋ゆき、市乃）

会長　堀　伸市

副会長　宮城敏子

京都　先斗町をどり　芸妓、舞妓　　祇園小唄・先斗町小唄

５５周年実行委員長　塚本幹雄



2698回　2010年10月14日　ガバナー公式訪問例会 於：小松グランドホテル

■会長挨拶・報告　堀　伸市

★ゲスト紹介

　昨日、チリの鉱山事故で６９日ぶりに作業員３３人全員が無事救出され、
世界中に明るい話題と希望を与えてくれました。本日はガバナー公式訪問
例会です。例会前に会長幹事懇談会があり、崎山ガバナーよりご指導頂き
有難うございました。
　さて、今年のＮＨＫの朝の連続テレビ小説「ゲゲゲの女房」は大ヒット
の内に９月末最終回となりました。このテレビドラマの「ゲゲゲの鬼太郎」の作者、水木しげるの出身
地は鳥取県境港市です。また、「忍者ハットリくん」の作者、藤木不二夫の出身地は氷見市です。境港
市と氷見市の共通点は、日本海の新鮮な魚とまんがの主人公によって町おこしを行い成功した点です。
氷見市と小松市の共通点は、やはり「うどん」です。氷見市には「氷見うどん」小松市には「小松うど
ん」があり、氷見ＲＣ所属の崎山ガバナーにも是非「小松うどん」をご賞味頂ければと思います。

崎山武夫ガバナーより

泉　勝幸ガバナー補佐より

山本貴史地区副幹事より

堀　伸市
　本日は、ガバナーの崎山様、ガバナー補佐の泉
様、地区副幹事の山本様、ご訪問頂き有難うござ
いました。今後共、ご指導宜しくお願い致します。
１０月３０日、３１日崎山ガバナー開催の地区大
会が成功されることを心よりお祈り申し上げます。

宮城　敏子
　１０月７日の月見の宴に会員の皆さん有難うご
ざいました。崎山ガバナー、泉ガバナー補佐、山
本地区副幹事、ようこそ小松ロータリーへ。どう
ぞ今後共良きご指導をお願い致します。

中西　忠彦
　崎山ガバナー、山本地区副幹事、泉ガバナー
補佐、ようこそ小松ロータリークラブへお越し
頂きました。来たる１０月３０日、３１日地区
大会の大成功を心よりお祈り致します。

德田八十吉
　１９日来週火曜日夕方６時１０分からのロー
カルのＮＨＫに出ます。時間があったら見て下
さい。

谷内　弘
　亡父の葬儀には何かとお心遣いを頂き大変感
謝しております。本当に有難うございました。

法師善五郎
　お陰様で愛好会ゴルフコンペ優勝させて頂き
ました。有難うございました。

野尻　順滋
　崎山ガバナー、泉ガバナー補佐、山本地
区副幹事の皆様、今日はお忙しい中ご訪問
有難うございました。１２～３年前、地区
副幹事として仲谷ガバナーに付いて各ＲＣ
を訪問したことを思い出します。

新滝　淳子
　崎山ガバナー公式訪問大変お世話様でご
ざいます。泉ガバナー補佐、先日に引き続
きお疲れ様でございます。１０月２日、ゆ
のくにの森にて小松市小学４年生の伝統工
芸学習体験で、１００人近い生徒さんの立
派な作品が出来ました。お母様方も喜んで
いらっしゃるご様子が印象的でした。お世
話されました会長はじめ皆様お疲れ様でご
ざいました。有難うございました。

ニコニニコニコBOX

★ メークアップ届
・10／3　　地区職業奉仕委員長会議　  出口
・10／6　　朝日ＲＣ　　　　　　　　  松山
・10／9　　第１回ゴルフ愛好会コンペ  法師、本田、西、数左、原後、西沢、山本、安藤、斉藤、川腰
・10／10　小松ＲＡＣ例会　　　　　  丸山、山本、岡田
・10／12　第４回ミニフォーラム　　  澤矢、中西、山本、原後、小林朋子、杉木、山田、新谷、岡田、上出、本村
・10／12　大宮南ＲＣ　　　　　　　  德田
・10／13　大宮ＲＣ　　　　　　　　  德田

★ 10月14日（木）〈ガバナー公式訪問例会〉  於：小松グランドホテル
　 ・会員数 64名　・出席数 47名　 ・欠席数 17名　・出席率 73.44％例 会 報 告

卓話卓話卓話  ガバナー公式訪問「ＲＩのテーマについて」

国際ロータリー第２６１０地区ガバナー　
石川第２分区ガバナー補佐
地区副幹事

崎山　武夫 様（氷見ＲＣ）
泉　　勝幸 様（加賀白山ＲＣ）
山本　貴史 様（氷見ＲＣ）

国際ロータリー第２６１０地区ガバナー

崎 山　武 夫 様



2699回　2010年10月21日　例 会 於：小松グランドホテル

■会長挨拶・報告　堀　伸市

　今月に入り、全国各地で人里に熊が出没し、各地で被害が出ています。原因は熊の食料どんぐりが凶
作のためだと言われています。現在、名古屋でＣＯＰ１０が開催され、昨日谷本知事が石川県の里山保
全の取り組みについて、世界中に発信されました。全国各地で里山保全が実現しますと熊の出没もかな
り減少するように思います。
　今年は小松市制７０周年にあたります。昭和１５年１２月１日に小松町、安宅町をはじめとする２町
６村が合併し小松市が誕生致しました。初代市長は岩上町出身で金沢の広坂警察署長を退任した山口又
八市長です。本日のゲストの藤井県議会議長の父上は３代市長の藤井栄次市長です。

藤 井   義 弘  様

石川県議会　議長

◆
紹
介
者

岡
田
靖
弘
会
員

卓話卓話卓話  「石川県議会の現状と課題について」

　県政は、議員による合議制の機関である「議会」と、一人独
立した機関である「知事」という、それぞれ選挙で選ばれた人
で成り立つ二つの機関で物事が決められています。簡単に言う
と、知事は政策案や規範の案をまとめ、予算を編成し、それを
議会に諮る。議会はその内容を審議し、可否を決定しているの
であります。
　二つの機関は、選挙によってそれぞれが県民から直接負託を
受けており、各々の特性を生かして競争、協力する緊張関係が
つくられています。そして議会の議決によって県の最終的な意
思決定がなされています。こうして二元代表制のもとで、適正
・公正・効率的な県政運営を確保しているのであります。
　議会と知事の関係ですが、知事は大変強力な権限を持ってい
ます。政策・予算・人事の全てを握り、それを自分で決めると
いうようなことが出来ます。総理大臣のように所属政党の影響
もありません。自分を支持してくれる政党や支持者は尊重して
いると思いますが、この様に強大な力を持っている知事や首長
が暴走したら大変です。知事は人事権を持っていますから、部
下の職員にはなかなか知事に対して厳しいことも言えない弱い
立場ですし、支持者も個々の施策に対して広範な情報を持つ立
場にはありませんから、出来る事にも限界があります。そこで、
議会が知事のチェックをするしかないのです。最も住民の意見
を身近で聴いている議員がその仕事をしっかりやらねばなりま
せん。その意味からも議会・議員に課せられた使命は重いので
あります。
　もちろん知事は大きな責任を負っていて、自分から決定する
ことはある意味では孤独な仕事ですし、色々な方の意見を聴き、
吸い上げ、判断する度量が必要です。一方議員は、いろいろな
会合や行事に参加し、皆さんがどの様な事に困っているのか、
望んでおられるのかを直接聴いて、住民の代表として県政に十
分に反映させていかねばなりません。私は現在議長という立場
にありますが、各会派や議会の意見が発出される議会を適切に
導く役を仰せつかっているのであり、職務を全うすべく日々努
力をしていきます。



★ メークアップ届
・10／14　１０月理事会　堀、宮城、中西、杉本、生水、角谷、西、出口、本村、本田、澤矢、西沢、数左、
　　　　　　　　　　　　　　塚本、谷内、斉藤、嶋田

★ 各委員長報告
・１１月１日よりロータリーレートが１＄８２円（現行８６円）に変更致します。

★ 10月21日（木）〈例会〉  於：小松グランドホテル
　 ・会員数 64名　・出席数 47名　 ・欠席数 17名　・出席率 73.44％例 会 報 告

例会報告

★ 秋季家族親睦例会

2700回　2010年10月24日　早朝例会 於：小松末広体育館前

■会長挨拶・報告　堀　伸市

　昨日は満月で午後９時頃、満月の周りに大きな輪を見ることが出来ました。この現象は月の光が雲を
形成する氷晶に屈折して起きるものです。一般に「月のかさ」と呼ばれ、翌日雨が降ると言われていま
す。一昨日、能美ＲＣの観月例会に幹事と共に行って来ました。
　これより秋季家族親睦旅行とし、奈良日帰り旅行に出発します。今日一日、仕事のことを忘れ楽しい
思い出を作って来たいと思います。

堀　伸市
　本日は藤井議長様には公務ご多忙のところ、
貴重な卓話を頂き有難うございました。今後、
県議会での更なるご活躍を心よりお祈り申し上
げます。白様、ようこそ。

宮城　敏子
　今日の例会、久しぶりに活気のある良い雰囲
気だと思います。藤井県議会議長のお陰かな？
良いお話有難うございました。ご活躍を祈りま
す。

野尻　順滋
　藤井議長、今日はご多忙のところ卓話を頂き
有難うございました。最後までお話を聞けず残
念です。お身体にご留意され、益々ご活躍され
ますようお祈り致します。

中西　忠彦
　藤井石川県議会議長様、お忙しい所卓話有難
うございます。米山奨学生の白さん、一ヶ月の
ご無沙汰ですね。来月もお目にかかれるのを楽
しみにしています。

吉田　直人
　藤井県議会議長さん、本日は貴重な関心の深
いお話を聞かせて頂き、どうも有難うございま
した。今後の更なる活躍を期待しています。

西木戸秀幸
　藤井義弘県議会議長の卓話を是非聞きたくて、
久しぶりに例会に出席致しました。

中田　一於
　藤井議長、昨日もお世話様でした。また、本
日はお忙しい中、貴重な卓話を頂き有難うござ
いました。石川県そして小松の発展のため、益
々のご活躍をお祈り致します。

塚本　幹雄
　藤井議長様、本日は大変お忙しい中、貴重な
卓話を頂き有難うございました。今後益々のご
活躍をお祈り致します。

岡田　靖弘
　藤井様、公私ともどもお忙しい中、卓話有難
うございました。今後とも益々のご活躍ご祈念
申し上げます。

那谷　忠雄
　藤井議長様、本日は大変お忙しい中を卓話に
お越し頂き誠に有難うございます。更なる石川
県の発展のためにご活躍いただけますようお祈
り致します。

本田　外男
　藤井先生、大変お忙しい中、卓話有難うござ
います。議会の現況報告有難うございました。
今後とも県民の生活環境作りに頑張って下さい。

新谷　紀栄
　藤井義弘さん、今回卓話頂き有難うござい
ます。今後益々石川県議会議長としてご活躍
されるよう、また小松市発展のため頑張って
下さい。

杉本　雅規
　石川県議会議長藤井様、卓話有難うござい
ました。小松救難隊アークではいつもお世話
になっております。これからもご指導の程宜
しくお願いします。１４日にこまつうららで
谷村新司のコンサートに行きました。一番前
の真ん中の（２ｍも離れてない）席で感動し
ました。また、次の日金沢でサラブライトマ
ンの天使の歌声を聴いてきました。心が癒さ
れました。

蓮井　正樹
　１０月２日のゆのくにの森体験学習、無事
終了しました。德田会員が九谷の館に参加さ
れたのは、びっくりしました。

寺田　英夫
　藤井様、今日は忙しい中卓話を頂き有難う
ございました。先月の父の葬儀に際し、お参
り、ご香典を頂き有難うございました。

ニコニニコニコBOX

小松出発 ＝ 小松ＩＣ ＝ 北陸道（米原ＪＣ）＝

木津ＩＣ ＝＝＝＝＝ 特別公開・薬師寺 ＝＝＝＝＝＝

ホテル飛鳥荘（食事）＝ 平城遷都１３００年祭り ＝

木津ＩＣ ＝ 北陸道（米原ＪＣ）＝ 小松ＩＣ ＝

小松末広体育館前 ＝＝  解散

・会員数 64名・出席数 26名・欠席数 38名・出席率 40.63％
★10月24日（日）〈早朝例会〉 於：小松末広体育館前



★ 第１回ゴルフ愛好会ゴルフコンペ

★ 国際ロータリー第２６１０地区　地区大会

ニコニコBOXの年間達成目標
2,000,000 円!

ニコニコBOX10月末の累計金額
676,900 円!

1010 月誕生祝月誕生祝 14日
18日

斉藤　　浩 会員
中橋　勝美 会員

26日
30日

嶋田俊一郎 会員
西木戸秀幸 会員

★10月誕生祝い

日時：２０１０年１０月９日（土）
場所：加賀芙蓉カントリークラブ

〈優勝〉 法師善五郎会員 　ＯＵＴ４６　ＩＮ ４３　グロス  ８９　ＨＤ１６　ＮＥＴ ７３
〈２位〉 安藤　昌男会員 　ＯＵＴ５３　ＩＮ ４９　グロス１０２　ＨＤ２０　ＮＥＴ ８２
〈３位〉 山本　正敏会員 　ＯＵＴ４８　ＩＮ ４６　グロス  ９４　ＨＤ１０　ＮＥＴ ８４

〈４位〉西沢会員  〈５位〉数左会員  〈６位〉本田会員  〈７位〉川腰会員  〈８位〉西会員
〈ＢＢ〉斉藤会員  〈ＢＭ〉原後会員  の順でした。

皆様 雨の中ご苦労様でした。

日時：２０１０年１０月３０日（土）
　　　　　　　　　    ３１日（日）

～ 記念講演 ～

 『歴史を忘れた民族は滅びる』
　　　アサヒビール株式会社名誉顧問

　　　　　　　    中條　高徳 氏

湯浅外志男会員・杉本会員・中西幹事・堀会長・宮城副会長・山崎会員・蓮井正樹会員

あいの風　のせてひろげよ　奉仕の心地区大会テーマ

場所：〈本会議・式典〉
　　　　新湊高周波文化ホール
　　  〈大会の夕べ〉　
　　　　新湊アイシン軽金属スポーツセンター


